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共同探索打造新产业新业态
上海与京东集团签约开展战略合作!杨雄出席

本报讯 上海市政府与京东集
团昨天上午签署战略合作框架协
议。上海市委副书记、市长杨雄，京
东集团首席执行官刘强东出席签约
仪式。上海市副市长周波与京东集团
副总裁黄东升代表双方签署协议。
在签约前会见时，杨雄说，上海

是一座开放的城市，愿为海内外优
秀企业提供发展的舞台，创造更好
的营商环境。上海正大力发展以新
产业、新业态、新技术、新模式为代
表的“四新经济”，希望有更多基于
互联网的新的商业模式、新的业态

在上海诞生和成长，这也符合中央
推进供给侧结构性改革的方向。希
望京东集团以此次签约为新起点，
与上海企业及相关方面展开深度合
作，共同探索打造新产业、新业态。
刘强东表示，近年来，京东集团

在上海业务发展良好。!"#$年，集
团位于上海嘉定的华东总部交易额
约 #%""亿元，预计今年还将快速增
长。签署协议后，京东将与上海相关
方面进一步加强合作，积极利用互
联网技术，探索开展更多新业务。
根据协议，上海市政府和京东集

团将围绕电子商务、互联网金融、云
计算大数据、互联网创新孵化、现代
物流等领域开展多种形式的合作，一
方面促进上海创新流通发展模式，推
动“互联网&”产业发展，促进产业转
型升级，提升智慧城市服务水平。另
一方面，推动京东集团打造以上海为
轴心，覆盖华东地区，辐射全国的电
子商务产业总部和创新经济平台，为
上海经济发展培育新的增长点。

当天，京东集团还与上海杨浦
区政府签署了“京东到家”'!'中国
总部项目落户协议书。

做好市区协同区区联动比邻对接
应勇赴闵行松江调研环境综合整治

本报讯“环境综合整治要做好
市区协同、区区联动、比邻对接。”昨
天下午，市委副书记应勇先后赴闵行
区、松江区，实地调研许浦村开展环
境综合整治的情况，并暗访松江区九
亭镇城乡结合部的环境突出问题。

应勇一行从北翟路 ($$)弄进
入许浦村。闵行区相关负责人介绍，
目前许浦村已整治违法建筑 $*+*

万平方米、违法用地 ,,%亩、违法经
营户 $)$户、违法排污企业 !!家、
违法居住 (+*万人。整治后由于供

需关系改变、租赁价格提升以及落
实“村资镇管”等措施，村集体资产
年收入不降反升，预计可从 $)-(万
元增至 $*((万元。许浦村拆违拆出
了经济发展的新空间、生态宜居的
新环境、公共安全的新格局、公平公
正的新秩序、和谐稳定的新局面、干
群关系的新面貌。
应勇指出，许浦村拆违拆出了

“六个新”，下一步要很好总结，做好
“市区协同、区区联动、比邻对接”，
进而形成本市加强环境综合整治、

补齐短板的经验。
离开许浦村后，应勇一行又前

往松江区九亭镇暗访，重点查看城
乡结合部的环境突出问题。在龙高
路一个自发形成的集贸市场，穿过
密集的摊点，应勇一行来到一座小
桥上，眼前的景象更是触目惊心：小
河两头已被截住，河水基本被抽干，
河道里全是塑料袋、塑料桶、破衣
物、破家具等垃圾。应勇指着桥下
说：“这么长的河道变成了垃圾场，
实在令人痛惜。”

“人才工作20条”揽精英“落沪”
为国内外创新人才搭建优质孵化平台

近日，在国际中小型生物技术
公司高度集聚的波士顿，维亚张江.

波士顿原创新药国际孵化中心经过
近两年的运营后，即将在近两个月正
式挂牌。以后每年，都将会有一批最
新的、最具潜力的国际原创新药研发
项目的“种子”，从这里漂洋过海来到
浦东张江，最终在药谷“落地开花”。

据悉，国际“首创药”孵化平台
最终花落张江，得益于上海出台的
《关于深化人才工作体制机制改革
促进人才创新创业的实施意见》（简
称!人才工作 !"条"）等政策。

国际人才为我所用
“这几年在国家‘千人计划’等

人才引进政策引导下，企事业单位、
各高校科研机构已经引进了很多人
才，但相比波士顿地区，我们在基础
研究创新方面仍有较大差距。”维亚
生物创始人有关负责人表示，成立国
际“首创药”孵化平台，通过在波士顿
寻求项目合作、中国企业在其中占有
项目股权，最终在张江实现产业化，
将波士顿的基础创新人才为我所用。
据悉，目前维亚生物已有 *个

国际化的原创新药物合作项目引入
浦东张江，通过张江.波士顿双边
孵化，最大程度收获原创新药的未
来收益：即实现项目研发在张江，项

目收益也回归张江，并通过这些项
目带动上海乃至全国整个新药研发
产业链的发展。

"!"条#为人才松绑
事实上，正是针对企业吸引人

才的迫切需求，上海出台了《关于深
化人才工作体制机制改革促进人才
创新创业的实施意见》，这一被称为
“人才工作 !%条”的新政，为投身上
海科创中心建设的人才“松了绑”。
去年 /月，美籍华人刘辰领到了上
海“%%(号”外籍高层次人才 $年期
工作居留证推荐函，在此后的两个

月里，张江园区开户企业又有 *人
拿到外国专家证。

一位海外专家去年刚过 )%岁，
按照过去的规定，现有居留许可到期
后将无法续签。失去这些拥有成熟的
技术和丰富的经验的专家们，无疑是
企业的一大损失。而根据“人才工作
!%条”的相关规定，符合条件的高端
人才可不受 )%周岁年龄限制，申请
$年有效期的工作类居留许可，工作
满 ,年后，就可申请在华永久居留。
相关数据显示，从 !%($年 /月以
来，外籍高层次人才永久居留权申
请量比 !%(-年全年增加超过 ,倍。

天使投资支持创业
此外，根据人才新政，上海对发

展众创空间推进大众创新创业发布
了具体指导意见，通过扩大政府天
使投资引导基金规模，带动社会资
本共同加大对中小企业创新创业的
投入，助力初创期科技型中小企业
等成长、壮大。
得益于新政，在张江创业的程

宇航拿到了一笔政府背景的天使投
资，这是张江园区与民营孵化器莘
泽创业投资管理公司合作建立的一
只基金，张江园区为此配套资金
!%%%万元，程宇航的公司是该基金
投的第一个项目。“政府参股以投资
人、合作者角色出现，是妥善处理政
府与市场关系的很好方式。”莘泽创
业投资管理公司有关负责人表示。

本报记者 宋宁华

海派文化发展专项基金成立
本报讯（记者 袁玮）昨天，上

海文化发展基金会海派文化发展
专项基金成立暨海派文化中心筹
建启动仪式举行。市委常委、宣传
部长董云虎，上海文化发展基金会
会长周慕尧为海派文化发展专项
基金揭牌。

虹口区有着深厚的历史文化
底蕴和丰富的海派文化遗存，海派

文化发展专项基金由虹口区会同
市文联，以及重阳基金等捐赠单位
联合发起设立。目前，已有上海国
际港务集团、上海银行虹口支行、
重阳投资、长远集团、中技投资控
股等多家企业捐资、注资。为促进
海派文化发展专项基金良性发展，
相关部门特聘 !%余位知名专家，
组建专家委员会。

随着猴
年新春渐渐
临近，沪上
一些超市大
卖场都已布
置出充满年
味的“年货
大 街 ”，各
种 南 北 风
味的年货及
食品摆满了
货架，让市
民顾客在红
红火火的氛
围中购物过
大年。

杨建正

摄影报道

年货
大街

市慈善基金会首次接受股权捐赠
"欧擎欣锦#以 !元最低价转让捐赠"贝格数据$"#股权

今天上午，上海欧擎欣锦创业
投资公司向市慈善基金会捐赠其持
有的“贝格数据”$0的股权。这是上
海市慈善基金会历史上接受的首笔
股权捐赠，是以国务院《关于促进慈
善事业健康发展的指导意见》精神
为指导，在探索股权捐赠的实践中，
成功迈出的第一步。

股权以#元最低价转让
欧擎欣锦系上海贝格计算机数

据服务有限公司的股东，持有“贝格
数据”!#+/0的股权。欧擎欣锦的董
事长朱阳先生出身于医学世家，也
是一位慈善爱心人士，每年都要向

市慈善基金会捐赠善款，定向资助
家境贫困，品学兼优的医学生。!%#-
年 #!月国务院印发了《关于促进慈
善事业健康发展的指导意见》，明确
提出要“探索捐赠知识产权收益、技
术、股权、有价证券等新型捐赠方
式”。从那时起，朱阳先生就萌发了
向市慈善基金会捐赠股权的愿望。
他希望，市慈善基金会以股权为受
赠资产，通过股权收益为慈善事业
拓展资金来源。
股权捐赠的法律性质为股权转

让，即被捐赠财产的所有权从捐赠
者向基金会转移，由个人资产变成公
共资产。为了符合国家关于股权转让

的规则，在“贝格数据”所有股东的支
持下，欧擎欣锦以最低的转让价格
一元钱人民币完成股权转让交易，
并完成股权转让的工商变更登记。

资金有限资产增长无限
朱阳表示，今天的捐赠圆了他

与公司员工的一个公益梦，能够把
工作和推动社会持续进步结合起
来。他一直在思考一个问题，公益组
织需要持久稳定的资金来源。例如
诺贝尔奖，不仅掌握资金，也有资
产，这是诺贝尔能够持续至今的重
要保障。朱阳认为，资金有限，但通
过一家优秀企业的发展，资产的增

长可以是无限的，慈善机构将可通
过分红和出售股票获得稳定收益。
此次股权捐赠的另外一层意义

是，在“互联网&”时代，慈善组织拥
有“贝格数据”的股权，将有利于通
过大数据平台尝试“互联网&慈善”
的新模式，为慈善事业创新发展注
入新的活力，提高慈善捐赠效率，扩
展慈善渠道。

开创一种慈善新模式
市慈善基金会常务副理事长施

德容表示，感谢善心企业与善心人
士，今天的捐赠意义特殊。国内对股
权捐赠以前仅仅存在于文件，并没

有先例。最后经过商议，公司所有股
东放弃优先收购权，慈善基金会再
以 #元钱的最低价购买股权，继而
成为公司股东之一，今后市慈善基
金会将使用这部分股权的收益投入
到公益项目中。
施德容认为，这一尝试的最大

意义，并不仅仅在于捐赠的直接价
值，还在于它的“破冰”意义。“之前
就算是有企业要捐赠股权也没有先
例与操作办法，现在有了可借鉴的
方案。”施德容表示，本次股权捐赠
的创举，是上海慈善事业可持续发
展的探索，也在全国起到了创新带
头作用。 本报记者 李一能

盘点民生账
点赞“十二五”


